
  保健体育（高等部）   

  １月３０日（火） 

朝方、垂井方面は１０㎝程の積雪があったため早めに

家を出て学校に向かいましたが、学校が近付くにつれ雪

の量は減り、学校周辺にはほとんど新雪はありませんで

した。それでも、来る途中の温度計は－４℃。道は凍っ

ているため、学校から出るための坂道には塩化カルシウ

ムを撒きました。 

高等部の保健体育。学部縦割りで活動しています。そ

の中の１つ、ダンスのグループでは先日までマイムマイ

ム、その前は郡上踊りの春駒、そして今回はヤングマン

という曲の創作ダンスをしてました。おもわず一緒に踊

ってしまいました。 

 

         

 

  アッという間    

  １月３１日（水） 

「一月はいぬ、二月は逃げる、三月は去る」という言

葉がありますが、アッという間の１月、１カ月でした。

２月は２８日まで、３月は２９年度の最後の月。まとめ

と３０年度への準備。やはり月日は逃げるように去って

いくのでしょうか。 

今年度も残り２ヵ月。しっかりとまとめていこうと思

います。 

「インフルエンザ」も今のところ、子ども達数名、教

員数名といったところで、ありがたいことに大流行には

至っていません。この調子で予防に努めたいと思います。 

 

 

 

         

 



    授業参観 

  １月２６日（金） 

雪の量は思ったほどではありませんでしたが、昨日に

引き続き、今朝も雪かきから学校が始まりました。 

今日は３時間目に今年度最後の授業参観がありまし

た。それぞれの学部・学年・学級の特色が出ていた授業

でしたが、子ども達より先生の方が緊張しているように

みえました。 

高等部３年生の保護者対象に、社会保険労務士の田中

佐菜江様より障害者年金についての話を聞きました。少

し先の話とはいえ、高等部３年はそのようなことも考え

る年齢なんだと思いました。 

 

    寒い一日  

  １月２９日（月） 

校庭の雪はほぼ融けましたが、隣家の屋根や校舎横の

山にはまだまだ雪が残っていて、風はないものの陽が射

さず、体感的にはとても寒い一日でした。 

この時期になると、外での活動は(保健)体育の持久

走・縄跳びくらいに限られてきますが、もう１つ、高等

部・作業学習の農園芸班が頑張っています。畑の手入れ

や道具のアフター等をしています。寒い中での活動です

が、皆頑張っています。 

         
 



「本日、休校」    

 １月２４日（水） 

過去最強クラスの寒波の到来に伴い、今朝、揖斐川町

にも大雪警報が発令されました。 

朝の段階では青空ものぞいていましたが、安全・安心

を最優先し、休校とさせていただきました。 

ご理解とご協力、ありがとうございました。 

 

              

             

 

就労支援ネットワーク会議 

  １月２５日（木） 

昨日からの雪が心配でしたが、思ったほどの積雪には

ならず、地域の関係企業・福祉サービス事業所・公的機

関の方々を対象に「就労支援ネットワーク会議」を行い

ました。 

前半は、高等部の作業学習の見学と職業教育への取り

組みについて説明を行い、後半は当校の卒業生がお世話

になっている「エフピコ愛パック」「日吉の森」の２事

業所より取組状況を話していただきました。 

機会をみて、学校を・・・児童生徒を知っていただく

機会をもっともっと増やしていきたいと思いました。 



畑の野菜で作ろう    

 １月２２日（月） 

小学部の４年生と６年生が生活単元学習で「五目うど

ん」作りをしています。 

学校の畑で自分達が育てた野菜（白菜やネギなど）を

使います。もちろん、うどんも小麦粉から自分達でこね

て作ります。丸亀製麺のようにはいきませんが、それで

もなかなかのものです。 

自分達で作って食べるだけでなく、「うどん屋・きら

きら」を開き、保護者や先生にも食べてもらっています。 

今日は、仕込みで明日、明後日、２日間限定で店が開

きます。楽しみです。 

              

           

 

「銀河鉄道の夜」電飾遊び    

 １月２３日（火） 

中学部の重複障がい学級の生徒たちが「銀河鉄道の夜」

という単元で電飾を使った学習に取り組んでいます。 

壁面に電飾を飾り、自分でスイッチを押し電飾（家庭

用のクリスマスツリー用）を光らせたり、光るボールを

転がしたりしています。 

目で電飾の点滅の光を追ったり、腕を伸ばしてボール

を触ろうとしたりとほんのわずかな反応ですが、先生方

は見逃さず声を掛けていました。 

 

              

           

 



谷汲駅販売（高等部）  

１月１８日（木） 

毎月１８日に旧谷汲駅前で行っている高等部の作業製

品の販売会、今年も今日から始まりました。 

心配していた昨夜までの雨もあがり販売するには良か

ったのですが、冬の平日・・・お客さんはまばらでした．    

それでも生徒たちは、積極的にお客さんに声をかけた

り、質問に答えたりしていました。 

今年度は２月１８日が最終になります。この日は日曜

日ですが「谷汲山豊年祈願祭」があるため、特別に販売

活動を行います。 

ぜひ、お越し下さい。 

校外学習（小６）   

１月１９日（金） 

小学部６年生が谷汲山華厳寺まで歩いていきました。

今日は風もなく快晴で、歩くにはもってこいの日和でし

た。往復で約３.５㎞、みんな頑張って歩きました。 

   
 

校庭や運動場では、手作り凧を揚げていました。風は

弱かったものの、全力疾走・・・揚がっていました。 



阪神・淡路大震災     

１月１７日（水） 

1995年（平成7年）1月17日5時46分52秒、あの阪神・淡

路大震災から２３年が経ちました。当校でも若い先生方

の中には、リアルタイムで見聞きしていないので、ピン

とこない先生方もおられますが年配の者にとっては、こ

の大地震（天災）が「防災」「避難」「非常食」等を真

剣に考える機会となりました。 

幸いにも、この地方で大きな天災が起きていませんが、

いつどこで起きても不思議ではありません。今後学校で

もこれまで以上に防災教育に力を入れたいと思います。 

     

校外学習（中３）  

１月１７日（水） 

中学部３年２．３組が「職場見学」ということで、校

外学習に出掛けました。１つ目が「ＬＦＣ株式会社」、

もう１つが「どんぐり村福祉工場 喫茶山猫」というこ

とで２か所の見学を行いました。 

「ＬＦＣ株式会社」では、アパレル関係の工場の見学

をしましたが、とってもきれいなことと、障がいのある

方も普通に働いている姿に驚きました。 

「どんぐり村福祉工場 喫茶山猫」では、工場の見学

をし、喫茶山猫で昼食（お弁当）を食べ、買い物もしま

した。働くというイメージが少しできたようでした。 

  



校庭の畑      

１月１５日（月） 

冬休み明けから小学部高学年が校庭横の畑に行く姿を

よく見かけます。今日、畑をのぞいてみたら白菜、大根、

ネギなどが寒さに耐えながら・・・でも立派に育ってま

した。そう言えば、生活単元学習で「うどんやさん」を

やるようなこと言っていたので薬味と具になるのではな

いかと思いました。 

早くおいしいうどんを作って・・・食べたいものです。 

放課後、高等部の生徒がコミュニティバスを待つ間、

キャッチボールをしていました。寒いのに元気です。 

 

     

部活動      

１月１６日（火） 

今日から部活動が始りました。お昼くらいに外に出る

と日射し一杯で、温かな感じがしましたが、部活動が始

まる３時半を過ぎると一気に気温が下がり、本来の寒さ

を感じました。 

そんな中、陸上競技部とフライングディスク部はいつ

も通り、外で活動していました。中には短パン・半袖シ

ャツになる子もいて見ている方が寒く、風邪を引きそう

な感じもしましたが、元気一杯でした。 

          

     



ＡＬＴ来校        

１月１１日（木） 

今年度３回目のＡＬＴ(Assistant Language Teacher)に

来ていただきました。昔はＡＥＴ(assistant English 

teacher)と言ってEnglish(英語)が中心でしたが今はＡＬ

Ｔ＝外国語指導助手と言ってどの外国語でもということ

ですが、やはり英語が多いですね。 

当校も英語、自己紹介が遅れましたが、ローレンさん、

アメリカ・コロラド州出身だそうです。 

今日は小学部でアルファベットを使ったビンゴゲーム

や高等部で英語を使ったおみくじを楽しんだようです。

少しでも、慣れてほしいものです。 

 

        

         

 

     

アッという間     

１月１２日（金） 

冬休みが明け、９日(火)から授業が始まりましたが、

アッという間に週末になりました。 

特に大きな事故等もなく、ホッと一安心といったとこ

ろです。 

今週は雪は降らないまでも、寒い日が続きましたがお

そらく今日が今シーズン一番の冷え込みではなかったか

と思います。通勤路にある橋の手前の温度計は－６℃を

示していました。そのせいか餌がないのか朝一番で山際

の体育館に行ってみたらサルが４匹並んで座っていまし

た。見た目はかわいかったのですが、鳴き声はなかなか

迫力がありました。気を付けたいと思います。 

       

 

     



みんな元気です     

１月９日（火） 

いよいよ今日から授業が始まりました。朝、スクール

バスから降りてくる子ども達の手には荷物がいっぱい。

それでもみんな頑張って教室まで持っていってました。 

コミュニティバスで来る高等部の生徒たち、何となく

大人っぽく見えました。２学期制の当校では、今日は始

業式ではなく全校集会での始まりでしたが、みんな笑顔

一杯でした。 

今年度も残り３カ月・・・実質２ヵ月。しっかりとま

とめをしていきたいと思います。 

今週は、雪が心配です。 

              

 

     

授業が始まりました     

１月１０日（水） 

高等部の作業学習が始まり、授業が始まったという実

感がわいてきました。 

他の授業でも今日は各学部・各学年で書初めをしてい

る姿を見ました。「限界に挑む」「不抜の信念」「へい

じょうしん」「わくわく」等・・・・・。それぞれの思

いを筆と墨にのせて書いていました。 

なかなか味のある字ばかりでした。 

                
 

     



 

明けまして  

おめでとうございます 

本年もよろしくお願いします 

１月４日（木） 

いよいよ平成３０年が始まりました。 

朝、学校に来る途中、－３℃という表示に少々驚きま

したが、昼間は風もなくのどかな一日でした。まずは始

まりました。 

     

準備開始です    

１月５日（金） 

今日は多くの先生が来られ、来週から始まる授業の準

備や教室の整理等をされていました。 

始まるというより、始めようという意気込みというか

パワーを感じました。 

 

     



 


